

## Sortir

## Rendez-vous au "Canal" ce week-end

L.R.A.

Libreville/Gabon

Derrière la Maison Georges Rawiri, sur le Boulevard Triomphal, se trouve un lieu culte. Une sorte de poumon de la capitale. Là-bas, on sent comment bat le cœur de Libreville. Ambiance non stop autour d'un poisson braisé épicé. Pour ce week-end, laissez-vous emporter par un autre style d'animation.

Ce week-end, on n'ira pas bien loin. Pourquoi d'ailleurs quand on a, à portée de main, de quoi se faire plaisir sans se déplacer ? On va donc rester au centre-ville, dans un lieu culte. Les anciens savent de quoi on parle ! Là-bas, pas de boîte de nuit, encore moins de snacks, ni même de grandes recherches dans les aménagements. Tout juste, un alignement à perte de vue de troquets.

Ici, chacun a disposé quelques briques les unes sur les autres pour séparer son espace commercial de celui de son voisin. Ce sont donc des demis-murs montés à la va-vite, à la hauteur des jambes. Quelques propriétaires ont ajouté un peu de peinture. Rien de fameux ! Ils sont tous adossés au "Canal" d'Arambo. D'où d'ailleurs le nom éponyme ! Calme plat le matin. Une simple allée où la seule activité commerciale est une vendeuse de gâteaux et de bouillie, ou gâteaux-bouillie comme on l'appelle couramment au quartier. On pourrait même croire, quand on y vient pour la première fois, et en journée, que c'est une mise en place, une façon de faire, sans plus. Mais, c'est ici qu'il fait bon être pour ce week-end !

**LES LIEUX SE RÉVEIL-LENT DÈS 11H\*** Dès 11 heures, les lieux, encore endormis, se réveillent. Josiane, Brigitte et les autres vendeuses de poissons braisés commencent à arriver pour disposer leurs marchandises et animer



Photo : Aristide Mousavou

A la nuit tombée, la physionomie est méconnaissable et le Canal d'Arambo vibre au rythme des commandes des clients.



Photo : L.R.A.

Le lieu est idéal pour des rencontres après le boulot.

autrement l'endroit. Un fumet de poisson passé sur le barbecue chatouille les narines. Le promeneur affamé peut déjà avoir un avant-goût de ce qui pourrait l'attendre s'il lui prenait l'envie de revenir un peu plus tard, à la nuit tombée. Jusqu'ici, un peu de musique est distillé à bas décibels (oui ! c'est possible dans un coin pareil) comme une sorte de fond

sonore. Vers 20 heures, le coin prend "feu". Rendez-vous d'amitié, et de galante compagnie. Lieu de toutes les rencontres. Car, ici se tissent et se dénouent nombre d'intrigues. Organisation des "afters" pas coûteux aussi. C'est le bel endroit pour se décompresser après le boulot. Ici également, tout est permis. Et pourquoi s'interdire des choses ? C'est le

week-end ! On peut alors s'arrêter chez Josiane pour déguster le délicieux bossu braisé dont le fumet fait saliver. C'est d'ailleurs le poisson, qui est l'attraction du "Canal", après la bière ! Et, le grand menu, c'est, soit le bossu, soit la carpe. Les deux vedettes des barbecues. « C'est le poisson le plus demandé. On l'appelle souvent le cœur du ballot. Comme à Moutouki (mar-

ché de seconde main de vêtements), c'est la plus belle pièce du commerce. Il faut qu'il soit frais, gros aussi. Les clients ne rechignent pas à payer le prix qu'il faut pour le consommer, du moment où il est frais, gros et bien fait », vante Josiane. Même si, regrette-t-elle, les affaires ne vont pas très bien ces derniers temps. Au "Canal", aussi, la bière est à petit prix, mieux, ceux

fixés par la Société des brasseries du Gabon (Sobraga). On peut donc se permettre de convier un ou deux amis et l'accompagner d'un bon poisson, explique un adepte s'installant déjà pour en consommer.

**RENDEZ-VOUS DU TOUT LIBREVILLE\*** Après 20 h, on peut dire que la mise en place est terminée. Car un vendredi soir au "Canal", la voie souvent accessible aux véhicules des riverains, est prise d'assaut par les chaises des tenanciers des bars et leurs clients. C'est le moment de l'ambiance, et de la chasse à la clientèle. Chacun y allant de son charme pour attirer les clients et les installer dans son coin.

Ambiance bon enfant, bière qui coule à flots. Si vous aimez le contact et les histoires des voisins, c'est le lieu où il vous faut être ce week-end. Vous serez bien "informés" des derniers potins. Et, il en est ainsi chaque jour. Avec un pic dès le jeudi soir. Et le vendredi, l'endroit est méconnaissable, tant le tout Libreville semble s'y donner rendez-vous. Et c'est aussi la période où les propriétaires de véhicules trinquent. Plus de places dans le parking. Le samedi, tout déménage encore.

Normal ! Pour ceux qui ne le savent pas, le "Canal" est le lieu où se sont repliés la plupart des vendeurs de l'ancien Boulbess c'est-à-dire l'actuelle avenue Jean-Paul II. Il vous souviendra que peu avant la tenue de la Coupe d'Afrique des nations (Can 2012), ce site avait été déguerpé par les pouvoirs publics. Du Boulbess à "Canal", ils n'ont parcouru que quelques centaines de mètres... Voilà qui justifie que la même ambiance ait été transposée avec les mêmes recettes.

Pour ce week-end, ne cherchez donc plus. Faites un tour là-bas. Vous ne regretterez pas cette immersion dans ce chaudron.



Photo : L.R.A.

Le poisson braisé, notamment le bossu est l'une des attractions du coin après la bière.



Photo : L.R.A.

En journée c'est le calme plat à l'exception des commerçantes qui commencent à disposer leurs marchandises.